

Le Carougeois

BIMENSUEL - 30 NOVEMBRE 1999 - No 766

RÉDACTEUR RESPONSABLE: ALAIN SARACCHI

Ecole à Madagascar

Nouvelles fraîches

Depuis 1997, nous avons publié un article sur l'aventure de notre petite Carougeoise Ann-Christine Leuzinger qui, prit un coup de cœur pour une petite île au nord-ouest de Madagascar, Sakatia, démunie de tout et notamment d'école. Deux ans plus tard, Ann-Christine nous fait un bilan de l'avancement de son projet.

Depuis 1997, les choses ont passablement évolué. D'un embryon d'école est née une vraie école de 8 niveaux différents répartis en 4 classes. Ann-Christine donne quant à elle les cours de français, francophonie oblige, les autres classes sont soutenues par 2 enseignants malgaches, une stagiaire suisse (genevoise) et 2 mamans malgaches qui s'occupent des maternelles. Le bâtiment existant a été agrandi, les toilettes qui n'existaient pas encore sont opérationnelles et les enseignants étrangers venant dispenser leur savoir pendant quelques mois, minimum 6, habitent dans une maison qui a été construite à leur intention. Actuellement 54 élèves se rendent à l'école tous les matins comme les petits écoliers carougeois. Pour l'instant le nombre des élèves n'est pas limité malgré une forte demande de la part des enfants eux-mêmes. Actuellement l'âge des enfants se

situe entre 5 et 16 ans. Il est intéressant de noter que 7 adolescents vont passer leur CEP (certificat d'études primaires) au mois de juin prochain. Ces examens correspondent à la fin du cycle genevois. Ils pourront continuer leurs études mais un manque de moyens financiers leur barre la route et il faudrait un parrainage pour pouvoir leur donner les moyens de poursuivre. Malheureusement pour la plupart, leurs études s'arrêteront probablement à cet examen et ils entreront dans la vie active en sachant au moins lire, écrire, compter et avec des connaissances générales plus approfondies que le 80% des petits Malgaches.

Ann-Christine Leuzinger est revenue à Genève pour monter une exposition sur les réalisations faites sur l'île Sakatia, trouver des fonds et des enseignants prêts à poursuivre cette expérience. La stagiaire qui se trouve sur l'île actuellement, Nathalie von Aarburg, n'a que 19 ans, c'est dire que d'autres tout jeunes enseignants pourraient suivre la voie qu'elle a prise.

Et c'est comme ça que sur un coup de cœur il est possible d'aider ceux qui en ont grandement besoin.

Un grand coup de chapeau, Mlle Ann-Christine Leuzinger.

Alain Saracchi